

# 17-AOÛT 2023

politique.union@sonapresse.com

## Franceville : décorations et défilé comme temps forts

Guy MADJOUA SANGOUETABA  
Franceville/Gabon

DEUX principaux temps forts à la place de l'indépendance de Franceville à l'occasion du 63ème anniversaire du Gabon. Peu après l'arrivée du gouverneur, Jacques Denis Tsanga, il y'a eu la remise des médailles. Plusieurs personnalités des Forces de défense et de sécurité (FDS) mais également celles ayant servi dans l'administration publique et d'autres secteurs de notre société ont été décorées dans l'ordre national du mérite gabonais au grade d'officier et de chevalier. Après cette première phase, l'on est immédiatement passé à la



Le passage des troupes motorisées à Franceville sous les yeux du gouverneur Jacques Denis Tsanga.

parade militaire. Les troupes des différentes unités des Forces de sécurité et de défense ont marqué leur passage devant la tribune officielle. Avec une dizaine de blocs, la Garde républicaine a

sorti le contingent le plus important. Son unité spéciale, comme l'année dernière, a encore impressionné l'assistance par l'exécution de son pas lent. Autre point marquant, la salve d'applaudissements décochée par un public – plus nombreux qu'il y a un an – en signe d'encouragement aux jeunes recrues de l'armée de terre. Le défilé motorisé des moyens roulants en dotation dans les FDS est venu clôturer le pas-

sage devant les officiels. Rythmé par les sonorités des différentes musiques des memes FDS, la grande parade des troupes à pied ce 17 août 2023 à Franceville a engagé quelque 1 500 militaires, hommes et femmes, répartis en 33 blocs à pied et quatre blocs motorisés de véhicules. Au début et à la fin de la parade, la "Concorde" a retenti. "Nous manifestons notre joie et l'attachement à la nation", a dit le gouverneur au terme du défilé.

## Mouila : dans la liesse populaire et l'union des cœurs

Félicien NDONGO  
Mouila/Gabon

LES élections générales n'ont pas éclipsé les manifestations commémoratives du 63e anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté internationale. Et pour cause, le top des manifestations a été donné dès le 14 août, par le festival de l'Indépendance avec le lancement des activités sportives, des jeux pour enfants, des expositions-ventes. Puis, le lendemain, un office religieux a été célébré dans les églises pour une action de grâce pour le Gabon et sa population. Le jour "J", lui, a été précédé par l'hommage aux morts au cimetière Magondo, avec le dépôt d'une gerbe de fleurs, par la gouverneure de la province de la Ngounié, Paulette Mengue M'Owono, assistée des officiels. Le soir, la retraite aux flambeaux a pris le relais. Toute chose ayant permis, par la suite, la mobilisation des populations qui ont pris d'assaut la place des fêtes, tôt hier matin, dans un esprit d'unité et de patriotisme afin de célébrer ensemble le 17-Août. Cette cérémonie a été présidée



La gouverneure de la Ngounié Paulette Mengue M'Owono passant les troupes en revue.

par la gouverneure, en présence des autorités civiles et militaires, ainsi que toutes les forces vives de la Ngounié. Notamment, le préfet de la Douya-Onoye, Alphonse Ndeme, des élus locaux et nationaux. En effet, pour cette phase protocolaire, le dépositaire de l'autorité de l'État dans la province, aussitôt arrivé, a passé les troupes en revue, puis s'est incliné devant le drapeau, avant de procéder à la phase de décorations dans l'Ordre national de l'Étoile équatoriale et du Mérite gabonais. L'autre temps fort de cet événement a été, sans conteste, la

parade militaire réunissant des unités de la gendarmerie nationale, de l'armée de terre, de la police et de la sécurité pénitentiaire. Le passage de toutes les administrations publiques et privées, ainsi que des opérateurs économiques, des confessions religieuses, des communautés étrangères, etc., en a constitué une autre phase. Cerise sur le gâteau, les feux d'artifice ont illuminé le ciel molvillois. Et pour joindre l'utile à l'agréable, un dîner a été offert aux convives à la résidence des gouverneurs située au bord de la Ngounié.

## Lambaréné : une commémoration riche et diversifiée

Prissilia. M.MOUIY  
Lambaréné/Gabon

SOIXANTE-TROIS ans que le Gabon a accédé à la souveraineté internationale. Chaque 17 août, l'événement est toujours marqué par une série de manifestations à travers le pays. Cette année, Lambaréné, chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué, n'a pas dérogé à la règle. Deux temps forts ont marqué la commémoration du 17-Août dans la ville du Grand Blanc avec dans un premier temps une cérémonie de décorations de diverses personnalités de la province et, dans un deuxième temps, un défilé militaire et civil à la place des fêtes présidé par le gouverneur du Moyen-Ogooué, Abdu Razzaq Guy Kambogo. En présence des membres du gouvernement originaires de ladite province. Auparavant la première autorité administrative a reçu les honneurs militaires avant de passer

en revue les troupes. Puis, Abdu Razzaq Guy Kambogo a procédé à la phase de décorations. Les récipiendaires ont été honorés, les uns des médailles de l'Ordre national du mérite, et les autres élevés au grade de chevalier dans l'Ordre gabonais du mérite. À la suite de cette phase, le défilé des troupes à pieds a été ouvert par la gendarmerie nationale. Suivie des éléments de la police nationale, de la sécurité pénitentiaire, etc. Ensuite, le défilé civil a vu le passage devant la tribune officielle des agents de l'administration, des opérateurs économiques, et des communautés étrangères présentes dans le chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué. À noter toutefois que la veille du 17 août, Abdu Razzaq Guy Kambogo a procédé au dépôt de la gerbe de fleurs au monument dédié aux défunts, à l'esplanade de l'Hôtel de Ville.



La tribune officielle lors du défilé.

Photo: FN